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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 290 жителей Норильска и Таймырского района планируется отправить в армию 
по итогам осеннего призыва 

В отделе военного комиссариата Красноярского края по городам Норильск и Дудинка, 
Усть-Енисейскому, Хатангскому и Диксонскому районам стартовала осенняя призывная 
кампания. Она продлится до 31 декабря. 

Всего этой осенью на службу отправятся 293 новобранца, из которых порядка 30–50 
человек – жители Дудинки и других территорий Таймыра, рассказал сегодня агентству 
начальник местного отдела военкомата Валерий Нестеров. 

Для прохождения медицинского освидетельствования повестками вызваны 1800 северян 
в возрасте от 18 до 27 лет. Среди призывников есть кандидат в Президентский полк, отметил 
собеседник Валерий Нестеров. 

Отправки будущих военнослужащих на краевой сборный пункт в Красноярск начнутся в 
начале ноября. Всего запланировано порядка 10 отправок. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дата проведения юбилейного Дня города будет скорректирована 
 Депутаты Дудинского горсовета на пленарном заседании восьмой сессии приняли к 
рассмотрению проект решения «О внесении изменений в Устав города Дудинки и назначении 
публичных слушаний». В числе прочих важных изменений в основной документ Дудинки 
впервые было официально объявлено о возможности переноса празднования юбилейного, 
350-го дня рождения Дудинки на другую дату. Нынешняя редакция Устава закрепляет 
празднование Дня города в последнюю субботу июня и не предусматривает переноса 
торжественных мероприятий по уважительным причинам. Вносимые изменения закрепляют 
такую возможность. Решение о переносе Дня города будет принято только после 
обязательных процедур, сопровождающих внесение изменений в Устав, в том числе после 
обсуждения на публичных слушаниях, которые состоятся 31 октября в 16 часов, в малом зале 
КДЦ «Арктика».  
 В ходе дискуссии Глава города Алексей Дьяченко отметил, что предложение о 
переносе основных торжеств с июня на сентябрь 2017 года носит разовый характер и исходит 
от рабочей группы по подготовке 350-летия Дудинки, созданной при Правительстве 
Красноярского края и возглавляемой заместителем председателя Правительства Юрием 
Захаринским. Основным же аргументом в пользу такого решения служат дополнительные 
возможности ремонтных работ, появляющиеся у города в летние месяцы.  
  «Торжества с концертами и поздравлениями пролетят как одно мгновение, а 
асфальтированные дороги и дворы, обновлённые фасады домов, реконструированные 
коллекторы и вновь созданные скверы – останутся. Это и будет главным итогом подготовки и 
общим подарком дудинцам», – подытожил обсуждение Алексей Михайлович. 

 
В Дудинке обсуждали варианты «Снежного городка» 

3 октября горожане собрались в малом зале кинодосугового центра «Арктика» на 
обсуждение того, каким быть этой зимой «Снежному городку» в Дудинке. К дискуссии 
организаторы – администрация города Дудинки – пригласили всех желающих. Своим 
мнением решили поделиться творческие работники, педагоги, сотрудники учреждений и 
предприятий Дудинки. Вёл обсуждение заместитель председателя Горсовета Сергей 
Бородин. 

 Вниманию собравшихся была представлена ретроспектива «Снежных городков» за 
несколько лет в фотографиях, дизайн-проектах, а также в цифрах. Стоимость создания 
снежных фигур, установки иллюминированных ёлок, строительства снежных горок стала 
отправной точкой рассуждений о масштабах и виде городка-2017.  
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 Предложение сместить акценты в строительстве от снежных фигур к игровым 
элементам – снежному лабиринту, чашеобразной горке и другим – получило поддержку в 
аудитории. Функциональный «Снежный городок» станет примером более эффективного 
использования 2 миллионов 45 тысяч рублей бюджетных средств, которые планируется 
направить на организацию новогодних праздничных площадок. Эта сумма на треть меньше 
прошлогодней, причём только на монтаж елей и иллюминации требуется порядка 700 тысяч 
рублей. 

 Поклонникам же снежной скульптуры будет предоставлена возможность принять 
участие в конкурсе и создать символы будущего года самостоятельно. Такой вариант 
обсуждался и также нашёл сторонников. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Начал действовать запрет на нахождение несовершеннолетних норильчан на улице 
после 22 часов без сопровождения взрослых 

Норильчанам напоминают, что с 1 октября по 30 апреля в соответствии с краевым 
законом "О защите прав ребенка" детям в возрасте до 16 лет запрещено находиться на улице 
после 22 часов без сопровождения взрослых. 

За нарушение законодательства родителей или законных представителей будут 
привлекать к административной ответственности в виде штрафа в размере от 100 до 500 руб. 

"Если ребенка обнаружат ночью одного на улице, стражи порядка опросят его, отвезут 
домой к родителям или законным представителям. Если же подросток отказывается называть 
свой адрес, он будет доставлен в подразделение по делам несовершеннолетних, где будет 
установлена его личность. Кроме того, правоохранители в обязательном порядке сведения о 
нарушении передадут в специальную комиссию, которая принимает решение о наложении 
штрафа", - пояснили сегодня в пресс-службе ОМВД России по Норильску. 

Также полицейские обращают внимание на то, что несовершеннолетние не имеют права 
одни находиться в увеселительных заведениях и на территории недостроенных объектов. 

С начала года стражи порядка провели более 3 тыс. рейдовых мероприятий, в ходе 
которых выявили 825 юных нарушителей, родители которых были привлечены к 
административной ответственности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Молодую норильчанку осудили за нападение на госавтоинспектора 
Молодую норильчанку осудили за нападение на сотрудника полиции, находившегося при 

исполнении служебных обязанностей. 
Приговор 25-летней северянке Норильский городской суд вынес накануне. 
Как сообщалось ранее, 8 августа на ул. Талнахской инспектор ДПС остановил 

автомобиль "Тойота" с признаками нарушения правил тонировки. Водитель иномарки 
проигнорировал требования сотрудника полиции предъявить документы. В ходе 
разбирательства женщина-пассажир стала предпринимать попытки воспрепятствовать 
законным действиям сотрудника полиции, выражалась в его адрес нецензурной бранью и 
нанесла несколько ударов. 

 Следственными органами в отношении женщины было возбуждено уголовное дело по 
признакам состава преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 318 УК РФ "Применение насилия, 
не опасного для жизни или здоровья, либо угроза применения насилия в отношении 
представителя власти". 

 Подсудимая свою вину полностью признала. Суд приговорил молодую женщину к 
лишению свободы сроком на один год и три месяца с отбыванием наказания в колонии-
поселении. У северянки есть право на обжалование приговора. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
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«Норникель» получил полмиллиарда долларов от международных банков 
«Норникель» получил 500 млн долларов у синдиката международных банков, в который 

вошли Commerzbank AG, HSBC Bank plc, Mizuho Bank, Ltd., Sumitomo Mitsui Banking 
Corporation и UniCredit Bank. Средства предоставлены на пять лет. 

Новая резервная линия — очередной шаг по диверсификации подтвержденных 
резервных кредитных линий на российском, западном и азиатском финансовых рынках. 

По словам старшего вице-президента — руководителя блока экономики и финансов ПАО 
«ГМК «Норильский никель» Сергея Малышева, увеличение доли первоклассных 
международных банков в общем объеме подтвержденных резервных линий обеспечивает 
сохранение на среднесрочную перспективу целевого уровня доступных резервных линий в 
размере не менее 2 млрд долларов. 

Сделка осуществляется в рамках стратегии компании по балансированию резервов 
свободных денежных средств с другими, более гибкими и экономически эффективными 
инструментами поддержания ликвидности. 

Newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: "Позиция профсоюзных организаций максимально точно 
отражает социальные интересы общества" 

Сегодня Губернатор Виктор Толоконский провел рабочую встречу с представителями 
Федерации профсоюзов Красноярского края. На встрече присутствовали активисты 
профсоюзных организаций, представляющие более двух десятков территорий региона. 

Глава края отметил важность таких встреч, ставших уже традиционными, для получения 
самой актуальной и действительно значимой информации. "Во многих вопросах позиция 
профсоюзных организаций максимально точно отражает социальные интересы общества. 
Вопросы, которые поднимались на наших встречах, стали основой для принятия системных 
решений, которые повлияли на жизни очень многих жителей края", - сказал Виктор 
Толоконский.  

В рамках встречи обсуждался широкий круг вопросов, затрагивающих финансирование 
бюджетных учреждений, отношений руководителей с работниками предприятий, порядок 
начисления заработной платы. Кроме того, представители различных профсоюзов края 
рассказали Губернатору о выполнении поручений, данных на предыдущих встречах. Так, по 
словам председателя Красноярской краевой организации профсоюза работников АПК РФ 
Виталия Дрожжакова, благодаря активному вниманию главы края удалось стабилизировать 
ситуацию на Уярском мясокомбинате. В настоящий момент предприятию удалось преодолеть 
трудности с выплатой заработной платы своим работникам. 

Всего на встрече было задано около 20 вопросов по развитию образования, 
здравоохранения, промышленности, жилищно-коммунального комплекса. Итогом встречи 
станет перечень поручений, который после согласования с краевой Федерацией профсоюзов, 
будет подписан Губернатором. 

Красноярский край 
 

На прием к врачу в Красноярском крае приходится записываться за месяц. Причина 
очередей — сокращение медицинских учреждений и увольнение врачей. 

Активисты регионального отделения Общероссийского народного фронта в 
Красноярском крае проверили сроки оказания медицинской помощи гражданам. Для 
выяснения реального времени ожидания медицинской помощи в государственных 
учреждениях здравоохранения, а также времени приезда «неотложки», активисты ОНФ 
провели опрос населения. 

«Информация была получена из Ачинска, Дивногорска, Дудинки, Железногорска, 
Минусинска, Бородино, поселков Абана и Предивинск Большемуртинского района. Везде 
эксперты ОНФ отметили нехватку медицинских работников в учреждениях здравоохранения. 
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Среди проблем, с которыми сталкиваются пациенты, участники опроса указали срок 
ожидания консультации врачей узкой специализации», — говорится в материалах ОНФ. 

Как рассказали ИА REGNUM в региональном отделении организации, причиной 
снижения доступности медицинских услуг является «неосторожная оптимизация» сети 
медицинских учреждений. В результате закрытия медпунктов, сокращения количества 
врачей, перераспределения нагрузки на имеющиеся кадры, сроки ожидания приема 
«значительно превышают предусмотренные регламентом». 

Судя по результатам опроса, граждане также отнюдь не склонны винить в сложившейся 
ситуации самих врачей: пациентам очевидна высокая степень загруженности медицинских 
работников, неукомплектованность поликлиник нужными кадрами. 

Несмотря на чиновничьи отчеты о закупках дорогостоящего медицинского оборудования, 
срок ожидания обследования на таком оборудовании нередко превышает 30 календарных 
дней. Это может быть связано с нехваткой специалистов, обслуживающих подобное 
оборудование, а также комплектующих, что приводит к неиспользованию части закупленной 
техники. 

Та же ситуация и с оказанием скорой медицинской помощи. В соответствии с 
Программой государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской 
помощи время приезда бригады не должно превышать 20 минут с момента вызова. Однако, 
согласно данным опроса, этот срок не всегда выдерживается. 

ОНФ выступил с предложением проводить обязательные общественные слушания перед 
закрытием каждого медпункта. «Наши предложения были сформированы по итогам нашей 
региональной конференции. У нас есть рабочая группа экспертов, которая занимается этими 
вопросами. Предложения по медицине мы направили губернатору», — сказал собеседник ИА 
REGNUM. Из краевой администрации поступил весьма обширный ответ с перечнем 
принимаемых мер по реализации права граждан на качественную медицину. Чиновники также 
обещали впредь проводить общественные обсуждения. 

Мониторинг проводился в рамках контроля за исполнением поручения президента РФ, 
данного по итогам форума ОНФ «За качественную и доступную медицину!», состоявшегося в 
сентябре 2015 года. Как пояснил ИА REGNUM представитель ОНФ, в президентском 
поручении содержался список нормативов, которым должна соответствовать современная 
российская медицина. 

«Была разработана специальная Программа государственных гарантий бесплатного 
оказания медицинской помощи, и там определены все эти параметры. Не более двух часов 
ожидания медико-санитарной помощи, не более 20 минут ожидания скорой помощи», — 
сообщил он. 

Однако ряд экспертов отмечает, что, поскольку президентские поручения содержат лишь 
конечную цель, а способы ее достижения чиновники выбирают сами, то бюрократы на местах 
нередко пользуются этими поручениями для оправдания удобных или выгодных для себя 
действий. Например, под лозунгом борьбы за качественную медицину и со ссылкой на 
поручение президента может вестись активное сокращение сети медицинских учреждений, 
увольнение врачей. Как, цитируя классика, заявил в ходе своей последней прямой линии 
президент РФ Владимир Путин, «формально правильно, а по сути издевательство». 

ИА REGNUM 
 

В Красноярском крае стали чаще мошенничать в Интернете и по телефону 
Полицейские просят людей быть осмотрительными и поговорить с пожилыми 

родственниками о мерах предосторожности 
В Красноярском крае участились случаи мошенничества при продаже медицинских 

приборов, а также инциденты, когда злоумышленники, пользуясь Интернетом и телефоном, 
снимают деньги с банковских карт. 

Только за сентябрь зафиксированы более 240 фактов мошеннических действий. 
Наиболее распространенными продолжают оставаться схемы, когда неизвестные звонят по 
домашнему телефону и начинают выманивать деньги, сообщая истории о ДТП или иной 
проблеме с родственниками, для разрешения которых нужна некая сумма. 
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Чаще всего жертвами становятся люди преклонного возраста. Так, жительнице 
Центрального района на домашний телефон позвонили якобы из Пенсионного фонда и 
пообещали компенсацию за путевку в пансионат. Пенсионерка сообщила номер и пин-код 
своей банковской карты, и с её счета были сняты более 200 тысяч рублей. 77-летний 
пенсионер, поддавшись на уговоры торгового представителя, приобрел почти за 400 тысяч 
прибор, якобы улучшающий зрение, а на деле оказавшийся бесполезным. 

Еще одна из форм обмана граждан — когда предлагают снять «порчу», исцелить. В 
Кировском районе Красноярска 75-летняя пенсионерка отдала женщинам 316 тысяч рублей 
за избавление от недуга. Вернуть похищенные деньги в таких случаях очень трудно. 

«Будьте бдительны и осмотрительны! Не поддавайтесь на уловки аферистов! 
Поговорите со своими пожилыми родственниками. Предупредите о том, что возможны такие 
мошенничества и как необходимо поступать в подобных случаях», — обращаются к жителям 
края сотрудники полиции. 

АиФ Красноярск 
 
В Красноярском крае подорожали табачные изделия, нижнее белье и ювелирные 
изделия  

 Красноярскстат представил данные об изменении потребительских цен в регионе в 
сентябре 2016 года. 

По данным ведомства, за месяц цены на продовольственные товары в целом не 
изменились. Доступнее стали овощи и сахар, при этом до 2% составил рост цен на мясную и 
молочную продукцию, сыр, хлеб. На 2-3% стали дороже масло, жиры и алкоголь. На 3-6% 
увеличилась стоимость яиц и рыбопродуктов. 

Среди непродовольственых товаров значительное увеличение цены произошло на 
газовое моторное топливо – на 8%. Традиционно наблюдается повышение цен на 
демисезонную обувь и одежду. 

Стоимость обучения в образовательных организациях среднего профессионального 
образования стала выше на 2,3%, в вузах - на 1,5%. 

Если сравнивать цены с прошлогодними, то среди продовольственных товаров 
наибольший прирост цен наблюдался на чеснок (38,3%), лимоны и крупу гречневую-ядрицу 
(29,6%), овсяные хлопья «Геркулес» (25,3%). Среди непродовольственных товаров - на 
табачные изделия (19,6%), бельевой трикотаж (16%) и ювелирные изделия (15,2%). 

Из наблюдаемых платных услуг более всего выросла стоимость услуг зарубежного 
туризма – на 21,9%. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Законопроект о развитии Арктической зоны РФ будет внесен в Думу в октябре-ноябре - 
Матвиенко   

Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко полагает, что законопроект о развитии 
Арктической зоны РФ может быть внесен в Госдуму в октябре-ноябре.  

"Законопроект уже находится в хорошей стадии разработки, он проходит 
соответствующие согласования, и мы надеемся, что правительство Российской Федерации в 
октябре-ноябре внесет его в Государственную думу", - сказала В.Матвиенко журналистам во 
время рабочей поездки в Мурманск, напомнив, что данный законопроект разрабатывается по 
инициативе Совета Федерации, где был создан Совет по развитию Арктики. По ее словам, 
разработчики документа получили предложения от всех субъектов РФ и постарались 
максимально их учесть.  

"Мы будем вместе делать все, чтобы этот закон как можно быстрее был принят и начал 
действовать", - подчеркнула спикер верхней палаты.  

По словам В.Матвиенко, в этом законопроекте прописаны важные условия для ускорения 
развития арктической зоны, предусмотрено использование механизмов частно-
государственного партнерства, социальные условия для жителей регионов арктической зоны.  
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Как сказала В.Матвиенко, законопроект "идет непросто, потому что там есть вопросы, 
которые предусматривают определенные льготы для этих субъектов".  

Финансово-экономические согласования всегда сложны, но есть понимание, что такой 
закон необходим, подчеркнула спикер Совета Федерации.  

Со своей стороны губернатор Мурманской области Марина Ковтун отметила, что для 
региона данный законопроект очень важен, область внесла наибольшее количество 
предложений в этот документ. При этом, сказала она, по мнению специалистов, пока 
социальный блок в законопроекте прописан недостаточно подробно и недостаточно наполнен 
с точки зрения практической реализации. Однако Мурманская область работает над тем, 
чтобы способствовать усовершенствованию документа, сказала губернатор. 

 ИА "Финмаркет" 
 

МВФ резко повысил прогноз по российской экономике 
Международный валютный фонд (МВФ) улучшил прогноз по динамике ВВП России на 

2016 год до спада на 0,8%, на 2017 год — до роста на 1,1%, сообщил представитель МВФ на 
пресс-конференции по итогам публикации прогноза мировой экономики фонда World 
Economic Outlook (WEO). 

«Более высокие доходы от экспорта нефти предоставляют некоторое облегчение 
экспортерам и российской экономике в частности», — говорится в сообщении. 

Так, восстановление цен на нефть отражает укрепление валют стран — экспортеров 
нефти, таких как Бразилия, Россия и ЮАР. Это также свидетельствует об укреплении доверия 
финансового рынка к экономическим системам развивающихся рынков, следует из обзора. 

При этом МВФ отмечает сохранение в России и Бразилии сложных макроэкономических 
условий. Свой прогноз по экономике стран СНГ на 2016 год фонд повысил до падения на 
0,3%. 

В июле МВФ официально улучшил прогноз по динамике ВВП России на текущий год до 
спада на 1,2% и роста на 1% в следующем. 

Газета.Ру 
 
Кудрин: экономика России выходит из пике     

Глава совета Центра стратегических разработок Алексей Кудрин заявил, что Россия 
"выходит из пике". По его мнению, в следующем году рост экономики составит 0,5-0,8%.  

"В этом году у нас еще статистически 0,6% падение экономики. В следующем году мы 
будем примерно 0,5-0,8% роста. Я повторяю, что это статистически не так много, как хотелось 
бы, но мы уже выходим из этого пике", - сказал А.Кудрин на бизнес-форуме "Атланты" в 
Крокус Сити Холл.  

По его словам, рецессия завершается, происходит начало роста. А.Кудрин считает, что 
это будет медленный рост: меньше одного процента. "Это скорее стагнация для России", - 
сказал он.  

Вместе с тем, А.Кудрин отметил, что в этих условиях российская экономика показала 
новую гибкость.  

"Это реагирование на рыночные сигналы. Где-то сокращаются расходы, кто-то 
придерживает инвестиции, кто-то начинает их", - пояснил А.Кудрин. Он выразил уверенность, 
что экономический рост в России обязательно начнется и вернется к 3-4% роста в течение 5 
лет. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Годовая инфляция в России замедлилась в сентябре до 6,4% 

Инфляция в России по итогам сентября 2016 года составила 0,2% в сравнении с 
предыдущим месяцем, когда она была на нулевой отметке. С начала текущего года 
потребительские цены в стране поднялись на 4,1% (к декабрю-2015). Такие данные сегодня 
приводит Федеральная служба государственной статистики. 

В годовом исчислении инфляция в стране составила в сентябре 6,4% после 6,9% в 
августе, 7,2% в июле и 7,5% в июне текущего года. 
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По оценкам ведомства, в отчетном месяце в 6 субъектах РФ потребительские 
цены на товары и услуги выросли на 0,5% и более, из них в Еврейской автономной области — 
на 0,9% в результате увеличения цен на продовольственные товары на 1,0%. 

Вместе с тем, в 11 субъектах РФ (кроме автономных округов, входящих в состав 
области) потребительские товары и услуги в среднем подешевели на 0,1-0,3% в результате 
снижения цен на продукты питания на 0,3-0,9% и в отдельных регионах — цен и тарифов на 
услуги на 0,2-1,3%. 

В Москве и в Санкт-Петербурге инфляция за прошлый месяц составила 0,2% (с начала 
года — 5% и 4,2% соответственно). 

По итогам 2015 года инфляция в России составила 12,9%, тогда как в 2014 году 
потребительские цены повысились на 11,4%. 

«Росбалт» 
 

Цены на продукты прекратили скачки  
Россияне признали, что темпы роста на продукты и услуги стали замедляться. При этом 

подорожание сахара, мяса и коммуналки по-прежнему заметно. Такие результаты показало 
исследование, проведенное Всероссийским центром изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ).  

По данным организации, прежде всего инфляции подверглись продукты из мяса, это 
признали 63% респондентов. "Индекс роста цен составил 42 п. (против 61 п. в сентябре 2015 
г.), при диапазоне от -100 до 100 п. 57% заметили подорожание молочных продуктов 
(показатель восприятия инфляции по данному продукту 36 п.), 53% - хлеба (индекс - 32 п.). 
Для сравнения, год назад соответствующие показатели были равны 51 и 43 п.", - говорится в 
сообщении ВЦИОМа. 

Более половины опрошенных (51%) ощутили рост цен на сахар, овощи и фрукты, 
макароны и крупы. При этом каждый десятый признал, что цены на товары этой категории 
снизились.   

Две трети продолжают замечать рост платежей за коммунальные услуги, при этом 
показатель и тут ниже данных 2015 г. - тогда об увеличении счета за коммуналку говорили 
82% опрошенных.  

Наиболее фиксированной статьей семейного бюджета граждан оказались расходы на 
проезд в общественном транспорте. О росте цен заявили только 30% респондентов, тогда как 
48% не заметили разницы с прошлым годом.  

"Как видно из представленных данных, по всем исследуемым группам товаров 
население отмечает заметное снижение темпов роста цен. Хороший пример способности 
общественного сознания вполне адекватно отражать реальные экономические процессы", - 
прокомментировал результаты исследования эксперт ВЦИОМа Олег Чернозуб. 

Инициативный всероссийский опрос ВЦИОМ провел 24-25 сентября 2016 г. в 130 
населенных пунктах в 46 областях, краях и республиках и 9 федеральных округах России. 
Объем выборки 1600 человек. 

«Утро» 
 

Пенсионная стратегия Минфина и ЦБ не подходит большинству россиян. На 
добровольное сокращение зарплат могут решиться лишь самые высокооплачиваемые 
граждане 

Дефицит пенсионной системы толкает власти на поиски новых источников его покрытия. 
Таким вариантом может стать новая реформа накопительной системы, предлагаемая 
Минфином и Центробанком (ЦБ). Независимые эксперты относятся к ней критически: ведь 
почти две трети россиян не имеют никаких накоплений. Стратегию отложенного потребления 
могут выбрать лишь граждане с душевыми доходами свыше 50 тыс. руб. в месяц, считают 
эксперты. 

Прогнозируемый дефицит бюджета Пенсионного фонда России (ПФР) на 2017 год 
составит 181,7 млрд руб., говорится в проекте федерального закона о бюджете ПФР на 2017 
год и плановые 2018 и 2019 годы.  
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Согласно проекту закона, прогнозируемый доход бюджета ПФР в 2017 
году превысит 8,3 трлн руб. При этом общий объем расходов бюджета фонда должен 
составить около 8,5 трлн руб.  

Именно дефицит пенсионной системы подтолкнул правительство к ликвидации системы 
принудительных пенсионных накоплений с заменой ее на квазидобровольную. Минфин и 
Центробанк предложили ввести с 2018 года новую накопительную пенсионную систему, при 
которой граждане будут самостоятельно формировать индивидуальный пенсионный капитал 
(ИПК). Как сообщается, это будут добровольные отчисления. Хотя уместнее говорить о 
добровольно-принудительном формате, ведь, чтобы отказаться от дополнительных 
отчислений, гражданин должен будет написать специальное заявление. Финансовые власти 
предлагают и дополнительные стимулы: налоговые льготы в размере 300 руб. на каждую 
вложенную в пенсионный капитал 1 тыс. руб. 

Сегодня пенсионные предложения Минфина и ЦБ встречают и критику, и поддержку. 
Вчера о новациях ведомств Антона Силуанова и Эльвиры Набиуллиной высказался и 
зампредседателя Внешэкономбанка (ВЭБ) Андрей Клепач. По его оценке, предложенная 
реформа в большей степени подходит состоятельным людям, нежели россиянам со средним 
или даже низким доходом. «Здесь важна и понятна позиция Минфина и ЦБ, чтобы 
накопительная пенсионная система существовала. В общем-то, это пока модель для 
состоятельных людей, которые имеют высокие доходы и могут эти средства сберегать в 
рамках пенсионной системы», – заявил он ТАСС. 

«Необходим поиск какой-то модели, – продолжил он. Из того, что было заявлено, 
предполагается, что это все-таки добровольно-принудительная система. Люди обязаны будут 
сберегать, но платить за это, по сути дела, будут регионы. Ситуация финансовая достаточно 
сложная, поэтому нужны другие решения». 

Скептически настроены к новой реформе и некоторые эксперты. У бюджета ПФР 
множество проблем, обращает внимание управляющий партнер аналитического центра 
Национального агентства финансовых исследований (НАФИ) Павел Самиев. «На дефицит 
бюджета влияют и высокая доля неформальной и теневой занятости, и безработица, и низкий 
уровень заработных плат, и увеличение числа пожилых граждан в РФ», – перечисляет он. 
Например, в неформальном секторе экономики занято до 20% граждан РФ, притом что в 
отдельных регионах эта доля доходит до 50%, указывает он. Численность же населения с 
доходами ниже прожиточного минимума приближается к 20 млн, продолжает Самиев. 

Сомневаются эксперты и в возможности россиян самостоятельно начать откладывать на 
будущую пенсию. «Оценка возможности введения дополнительных пенсионных отчислений 
из заработной платы россиян должна учитывать фактическую возможность людей 
осуществлять эти траты», – указывают в НАФИ. В настоящее же время статистика 
свидетельствует в пользу того, что введение любого дополнительного обременения доходов 
граждан не будет иметь серьезных перспектив как ввиду невысокого объема доходов и 
негативных тенденций в сфере оплаты труда, так и в связи с крайне низкой склонностью к 
сбережениям большинства российских домохозяйств, обращают внимание экономисты. На 
этом фоне делают какие-либо накопления на будущее меньшинство россиян. Согласно 
собственным опросам НАФИ, более 70% россиян сегодня не имеют сбережений. 
Откладывают же на будущее лишь 14% граждан РФ. «И большая часть этих накоплений 
краткосрочная. 80% из тех, кто имеет сбережения, говорят о том, что эти накопления будут 
потрачены в течение одного года», – указывает Самиев.  

Помешает росту пенсионных накоплений и закредитованность населения. Почти 
четверть населения России, или около 38 млн человек, имеют задолженности перед банками. 
«При этом наблюдается рост доли просроченной задолженности физических лиц: в 2013 году 
доля просроченных кредитов свыше 90 дней составила 5,8%, в 2014-м – 7,9%, в 2015-м – 
10,5%», – сообщают в агентстве. Кроме того, согласно собственным данным НАФИ, 28% 
россиян хотя бы раз в год берут неформальные займы у друзей или родственников. «То есть 
у населения остается все меньше свободных денежных средств, которые могли бы быть 
направлены на формирование дополнительных пенсионных отчислений из заработной 
платы», – поясняют эксперты. 
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Не добавляет поддержки новой пенсионной системе и низкая финансовая 
грамотность россиян. «Согласно данным социологических опросов, сегодня только 8% 
россиян оценивают собственные знания о действующей системе пенсионного обеспечения 
как «хорошие», в то время как 45% указывают на свою низкую осведомленность о 
действующей пенсионной системе», – сообщает Самиев. А в качестве причины своей низкой 
осведомленности о действующей системе россияне указывают на ее постоянное 
реформирование. В результате, делают вывод в НАФИ, возможность введения 
дополнительных пенсионных отчислений из заработной платы россиян и готовность 
населения по их осуществлению оцениваются как крайне невысокие. 

Как считает ведущий аналитик Ассоциации негосударственных пенсионных фондов 
(АНПФ) Евгений Биезбардис, новшество в итоге приведет лишь к тому, что в результате мы 
получим большее число малоимущих пенсионеров в будущем. «В частности, авторы 
инициативы предлагают сконцентрироваться на создании коэффициента замещения только 
для низкодоходных слоев населения. В итоге тем, чьи ежемесячные доходы превышают 35 
тыс. руб., фактически отказывают в приемлемой пенсии в будущем», – указывает он. При 
этом, согласно расчетам, только при доходах в 60–70 тыс. руб. в месяц россиянин может 
начинать что-то откладывать. Помимо этого Биезбардис не видит и каких-либо 
принципиальных отличий новой системы от уже существующих инструментов 
финансирования, таких как, например, банковский вклад. 

Надежды Минфина и ЦБ на то, что многие просто поленятся выходить из новой 
пенсионной системы, также могут не оправдаться. «У нас 30 млн человек, которые сходили и 
перевели свои деньги в негосударственные пенсионные фонды (НПФ). Очевидно, ситуация, 
когда гражданину фактически залезают в карман, может дополнительно смотивировать 
население на отказ от участия в новой системе», – рассуждает первый вице-президент 
Национальной ассоциации негосударственных пенсионных фондов (НАПФ) Сергей Эрлик. 

В итоге, как считают эксперты, для того чтобы новая реформа пенсионной системы 
прижилась, государству будет необходимо предложить как населению, так и работодателю 
заметные налоговые стимулы. 

В свою очередь, опрошенные «НГ» эксперты придерживаются другого мнения. «Кроме 
практической возможности откладывать на черный день средства есть еще один вопрос – 
доверие к институту. Введение налоговых льгот не приведет к улучшению отношения граждан 
к инициативам государства. Слишком часто меняются законы и целые направления развития 
различных сфер экономики страны», – полагает руководитель отдела компании «Солид 
Менеджмент» Сергей Звенигородский. 

«С учетом текущего дефицита бюджета Минфин вряд ли пойдет на налоговые 
послабления ради повышения привлекательности новой пенсионной системы. Наоборот, 
ведомство ищет пути увеличения налогового бремени для граждан и бизнеса. Потери от 
таких послаблений могут быть больше, чем выгода. Так что для Минфина это сомнительное 
предприятие», – уверена замдиректора аналитического департамента компании «Альпари» 
Анна Кокорева. «Гражданам в принципе было бы интересно снижение налога на доходы 
физических лиц (НДФЛ), что не оказало бы серьезного влияния на формирование бюджета», 
– спорит доцент Российского экономического университета им. Плеханова Юлия Финогенова. 

В текущей экономической ситуации, как считают эксперты, самый надежный способ 
отложить на пенсию – заниматься ее формированием самостоятельно. «Верный способ 
положить средства на депозит, а когда сумма достигнет больших размеров, то ежемесячный 
процент станет ощутимым, к пенсии на него можно будет прожить», – говорит Кокорева. В 
свою очередь, сдача в аренду недвижимости также может принести хороший доход 
пенсионеру, но, чтобы приобрести такую недвижимость для будущей сдачи, нужно заметно 
больше средств, чем для банковского депозита. Варианты накоплений серьезно разнятся в 
зависимости от уровня дохода россиянина, указывает Финогенова. «Так, тем, чей доход 
превышает 100 тыс. руб. в месяц, были бы интересны варианты с недвижимостью, 
вложениями в паевые инвестфонды (ПИФы), формирование инвестиционных портфелей 
доверительного управления. Но их доля мала», – поясняет она. Более консервативные 
инструменты подойдут тем, чей ежемесячный доход составляет от 50 тыс. руб. до 100 тыс. 
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руб. Причем и таких, по оценке экономиста, менее 20%. «Все же остальные сберегать не в 
состоянии», – сообщает эксперт. То есть почти 80% россиян на сегодняшний день не могут 
позволить себе никаких накоплений 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Что стоит за плутониевым ультиматумом Путина США? Угроза применения силы – 
единственный язык, который понимает Вашингтон. Обзор блогосферы 

3 октября 2016 года войдет в историю внешней политики России как рубежная дата: в 
этот день впервые с момента распада СССР Россия заговорила с Америкой с позиции силы. 
Соответственно, с учетом того, что высшее политическое руководство России на порядки 
лучше осведомлено о финансово-экономическом и промышленном состоянии страны, о её 
готовности к серьезным испытаниям, в том числе, военного характера и так далее и тому 
подобное, чем любые публичные эксперты, из происходящего можно сделать только один 
вывод — что сегодня Россия настолько окрепла в своих силах, что может бросить открытый 
вызов Империи Зла и первой сознательно повысить ставки в идущем противостоянии. 

Не удивительно, что хотя уже прошло больше суток после опубликования подписанного 
президентом России Владимиром Путиным и направленного в Госдуму законопроекта, 
приостанавливающего соглашение с США о переработке оружейного плутония, американские 
СМИ и политики об этом молчат, как воды в рот набрали. Но дело-то в том, что возразить им 
нечего как по факту, так и по духу данного законопроекта. Любой комментарий на эту тему 
будет восприниматься как признание в собственной несостоятельности и неполноценности — 
как так, давили-давили, а тут Россия делает то, что США и через пять лет не смогут сделать, 
если, конечно, к этому времени еще будут существовать. 

Детальное рассмотрение подписанного Владимиром Путиным законопроекта о 
приостановке сотрудничества с США в области оружейного плутония показывает, что он 
имеет несколько аспектов: научно-технологический, финансовый, экономико-промышленный 
и политический. Рассмотрим их более подробно. 

Научно-технологический. Несмотря на распад СССР и сильнейшее давление на 
российскую науку со стороны наших «партнеров», выразившееся, в том числе, в виде оттока 
десятков тысяч квалифицированных ученых и инженеров за рубеж, по целому ряду 
фундаментальных направлений науки, в том числе, оборонного характера, России удалось 
сохранить кадры и превзойти советские разработки. Так, из всех стран мира, которые 
занимались теоретическим решением проблемы утилизации плутония-239 (Россия, США, 
Франция, Япония), только России и Франции (реактор «Феникс») удалось построить 
экспериментальную модель реактора на быстрых нейтронах. Но сделать промышленную 
установку реактора смогла только Россия — реактор БН-600 на Белоярской АЭС. 

Однако создать реактор на быстрых нейтронах — было недостаточно для решения 
проблемы переработки оружейного плутония. Необходима еще была технология сжигания 
оружейного плутония в таком реакторе. «Для утилизации (сжигания) оружейного плутония в 
подобном реакторе требуется его переработка в специальное, т.н. МОКС-топливо (MOX — 
Mixed-Oxidefuel). Как следует из аббревиатуры (Mixed — смешанный), это смесь оксидов 
плутония и урана. А вот реальное производство такого топлива из имеющегося плутония-239 
было ещё одной технологической проблемой, которая на момент подписания 
международного договора о его утилизации не была решена. Договором и дополнениями к 
нему (от 2010) года предполагалось, что заводы по производству МОКС из плутония-239 
будут запущены в России и в США в 2018 году и уничтожат (сожгут) по 34 тонны оружейного 
плутония с каждой стороны. Каким образом это удастся сделать — тогда ещё никто не знал, 
но декларировались намерения двигаться в данном направлении». 

Однако американцы до настоящего времени так и не смогли решить данную научно-
технологическую проблему, несмотря на то, что потратили на это более 7,7 млрд. долларов. 
Начавшееся строительство завода по утилизации плутония в Южной Каролине с 
привлечением французской компании Areva, имеющей собственные наработки в данной 
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области, было остановлено. На продолжение разработок американцам потребуется еще 
17,3 млрд. долларов и минимум пять лет научных работ, то есть до 2021 года в лучшем 
случае. Поэтому на сегодня только Россия имеет отработанную промышленную технологию 
переработки плутония-239 в МОКС-топливо: завод по производству МОКС из плутония-239 
открылся 28 сентября 2015 года. 

Финансовый. Как было отмечено выше, США уже потратили на разработку МОКС-
технологии сжигания оружейного плутония 7,7 млрд. долларов и еще потратят 17,3 млрд, то 
есть не менее 25 (!) млрд. долларов. При этом не факт, что еще смогут данную технологию 
разработать. Россия же потратила всего 240 млн. долларов или более чем в 100 раз меньше 
и уже обладает данной технологией в промышленном масштабе. 

Экономический. Что это все означает с экономико-промышленной точки зрения. 
Предоставим слово специалистам: «Год назад Россия совершила технологический прорыв в 
прикладной области ядерной физики, глядя на который силиконовая долина нервно курит в 
сторонке. По степени значимости это событие можно сравнить с полётом Гагарина в космос в 
1961 году. На сегодняшний день Россия является единственным в мире обладателем 
реактора на быстрых нейтронах, который полностью работает на МОКС-топливе из 
оружейного плутония. И весь технологический цикл от производства топлива из отходов АЭС 
до его сжигания также замкнут внутри страны. Помимо собственно средства утилизации 
опасного радиоактивного плутония-239 данная технология является ещё и колоссальным по 
эффективности способом производства энергии. 

Экономические перспективы ее, с учетом активно возрастающего мирового объема 
ядерной энергетики, сложно переоценить. Практические разработки США в данной области 
все еще очень далеки от реализации, на их завершение требуются баснословные средства и 
минимум четыре года времени. Если Америка получит подобную технологию, то разрушит 
существующую на данный момент хрупкую монополию России на этом абсолютно новом, 
только зарождающемся рынке, имеющем колоссальные экономические перспективы». 

Политический. Во-первых, Путин весьма корректно показал всему миру, что американцы 
не исполняют подписанные договора. И не просто потому, что не хотят, а потому что 
технологически не могут обеспечить их выполнение. То есть вопрос о том, кто здесь на самом 
деле «бензоколонка», очерчен весьма предметно. И это не смартфоны, которые научились 
клепать все, кому не лень, а высокотехнологичное производство в очень чувствительной 
сфере. 

Во-вторых, как мы отметили в самом начале, впервые с момента распада СССР Россия 
не просто указала на очередные свои недоумения по поводу действий «партнера» или на 
опасность его поведения, как это было в той же Мюнхенской или Крымской речи, а сама, 
первой подняла ставки и показала свою готовность к дальнейшей эскалации. 

Напомню Мюнхенскую речь в 2007 году: «Для современного мира однополярная модель 
не только неприемлема, но и вообще невозможна. Вся система права одного государства, 
прежде всего, конечно, Соединённых Штатов, перешагнула свои национальные границы во 
всех сферах: и в экономике, и в политике, и в гуманитарной сфере навязывается другим 
государствам. Что будет с Косово, с Сербией? Это могут знать только косовары и сербы. И 
давайте не будем за них решать, как они устроят свою жизнь. Не нужно корчить из себя 
Господа Бога и решать за все народы все их проблемы». Сказано твердо, но мягко, в виде 
приглашения к диалогу. 

Напомню Крымскую речь в 2014 году: «Наши западные партнеры во главе с 
Соединёнными Штатами Америки предпочитают в своей практической политике 
руководствоваться не международным правом, а правом сильного. Они уверовали в свою 
избранность и исключительность, в то, что им позволено решать судьбы мира, что правы 
могут быть всегда только они. Они действуют так, как им заблагорассудится: то тут, то там 
применяют силу против суверенных государств, выстраивают коалиции по принципу «кто не с 
нами, тот против нас». Сегодня необходимо прекратить истерику, отказаться от риторики 
«холодной войны» и признать очевидную вещь: Россия — самостоятельный, активный 
участник международной жизни, у нее, как и у других стран, есть национальные интересы, 
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которые нужно учитывать и уважать». Уже более жестко, но все еще не исключая 
возможности диалога. 

Прошло всего два года, и сегодня мы видим следующий текст: «Действие Соглашения и 
протоколов к Соглашению может быть возобновлено после устранения Соединенными 
Штатами Америки причин, приведших к коренному изменению обстоятельств, 
существовавших на день вступления в силу Соглашения и протоколов к Соглашению, при 

условии: 1) сокращения военной инфраструктуры и численности контингента войск 
Соединенных Штатов Америки, размещенных на территориях стран — членов Организации 
Североатлантического договора (НАТО), вступивших в НАТО после 1 сентября 2000 года, до 
уровня, на котором они находились на день вступления в силу Соглашения и протоколов к 
Соглашению; 

2) отказа Соединенных Штатов Америки от недружественной политики в отношении 

Российской Федерации, который должен выражаться: а) в отмене закона Соединенных 
Штатов Америки 2012 года (закон Сергея Магнитского) и направленных против России 

положений закона Соединенных Штатов Америки 2014 года о поддержке свободы Украины; б) 

в отмене всех санкции ̆, введенных Соединенными Штатами Америки в отношении отдельных 

субъектов Российской Федерации, россии ̆ских юридических и физических лиц; в) в 

компенсации ущерба, понесенного Российской Федерацией в результате введения санкций, 
указанных в подпункте «б» настоящего пункта, включая потери от введения вынужденных 

контрсанкций в отношении Соединенных Штатов Америки; 

3) представления Соединенными Штатами Америки четкого плана необратимой 
утилизации плутония, подпадающего под действие Соглашения».  

То есть уже никто никого ни о чем не просит и не предупреждает, а разговор идет «чисто 
конкретно» на том языке, на котором только и понимают англосаксы. 

Какие выводы следуют из вышеизложенного.  
Во-первых, как мы видим, требование по утилизации плутония идет в самом конце 

требований. То есть оно явно является только предлогом для двух предыдущих пунктов. 
Соответственно, вместо плутония мог фигурировать любой другой повод, например, вылов 
рыбы американскими сейнерами в российской морской экономической зоне или поставка 
слишком жирных куриных окорочков в Россию. 

Во-вторых, самый важный для России пункт ‑ и с точки зрения вопросов национальной 
безопасности это более чем понятно — сокращение военной инфраструктуры и численности 
контингента войск Соединенных Штатов Америки, размещенных на территориях стран — 
членов Организации Североатлантического договора (НАТО). То есть Россия воспринимает 
действия США по приближению военной инфраструктуры как явные военные приготовления. 
Могут ли пойти сегодня США на выполнение данного требования России без потери своего 
влияния в мире? — Вопрос риторический. А что, Кремль этого не понимает? — Понимает. 
Следовательно, дальнейшие шаги России будут исходить из невозможности договориться с 
американцами по этому поводу и пусть тогда в Европе никто не обижается на дальнейшее. 

Об этом говорится и в пояснительной записке к законопроекту: «В период после 
вступления в силу Соглашения и протоколов к нему США предприняли ряд шагов, ведущих к 
коренному изменению ситуации в области стратегической стабильности. Под предлогом 
кризиса на Украине происходит наращивание военного присутствия США в Восточной 
Европе, в том числе в государствах, принятых в НАТО после 2000 года — года заключения 
Соглашения. Предпринятые США действия привели к коренному изменению обстоятельств, 
существовавших при заключении Соглашения и протоколов к нему, приостановление 
действия Соглашения является ответной мерой Российской Федерации и не противоречит 
Венской конвенции о праве международных договоров 1969 года». 

В-третьих, пункт 2 не просто также сводит на нет все последние антироссийские усилия 
США на российском направлении — закон Магнитского, который пришел на смену закону 
Джексона-Вэника, гражданскую войну на Украине, экономические санкции, а выставляет 

Вашингтону требования конкретной компенсации за нанесенный России, российским 
юридическим и физическим лицам ущерб. И опять вопрос — могут ли американцы пойти на 
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выполнение требований по п.2? — Очевидно, что нет. Тогда зачем Кремлю выставлять 
Белому дому заведомо невыполнимые требования? Ответ прост — делается такое только 
тогда, когда преимущество для одной из сторон над другой становится настолько очевидным, 
что она не собирается его более скрывать. 

Таким образом, Путин сделал политтехнологически грамотный ход на уровне знаков. 
Формально — текст про плутоний, явно техническую проблему. Реально же — под текстом о 
плутонии он выкатил американцам такой список требований, что это выглядит троллингом 
самого высшего уровня, притом, что американцами ответить нечего. Требования России для 
американцев оскорбительны, так как перечеркивают весь постсоветский период мировой 
истории, который делался исключительно за счет России, за счет ее национально-
государственных интересов и интересов русского народа. 

Может ли Вашингтон выполнить требования России? — Нет, это означает конец 
американской мировой гегемонии. Может ли он не реагировать? — Нет, ибо это признание 
слабости — мы все прекрасно видим, как эксперты, политики, американские и мировые СМИ 
соловьями заливаются по любому поводу и без в отношении России (сбитые Боинги, 
Олимпиады, теракты, гумконвои с оружием и так далее), а тут — полная тишина. Что же 
может сделать Вашингтон? А выбора у него особо и нет — либо заткнуться, что он сегодня с 
успехом и делает, якобы не замечая, как его прилюдно и в утонченной форме «опускают» (это 
вам, … дяди, не подлодка «Курск»), либо сорваться и ударить. 

Судя по всему, Россия не просто готова как к первому, так и ко второму сценарию 
развития события, но буквально настаивает на втором, тем самым, впервые с момента даже 
не распада СССР, а Карибского кризиса, показывая свою готовность к самым жестким 
вариантам развития событий. При этом Москва имеет железобетонное идеологическое 
прикрытие своим действиям: Москва так поступает потому, что в последние годы США 
предприняли ряд шагов, ведущих к коренному изменению ситуации в области стратегической 
стабильности. То есть больше рассуждать в общем и уговаривать Россия не будет, а будет 
действовать. Но вина за происходящее — будет лежать на американцах. 

Понятно, что поводом для данного заявления Москвы послужила вопиющая 
недоговороспособность американцев в Сирии. Но также понятно и то, что такого рода 
документы и формулировки в два дня и даже неделю не рождаются. Этот документ — итог 
длительной работы, и появиться на свет он мог не просто только тогда, когда возникла 
внутренняя убежденность, что все, стоп, дальше так продолжаться не будет, а когда у внутри 
России созрели все необходимые условия для Сопротивления и проведения в жизнь своей 
позиции. 

Аналогичным образом интерпретируют путинское послание Вашингтону и некоторые 
другие эксперты. Например: «В истории с плутонием интересен не технологический аспект — 
хотя, говорят, США просто разучились перерабатывать эту дрянь, потому и бодяжат ее не 
пойми чем, складируя до лучших времен. И даже не политическая составляющая (как якобы 
ответ на американские угрозы терактов и сбитых самолетов). Интересен именно 
ультимативный тон путинского указа. Таким тоном в дипломатии обычно выражаются 
требования, которые никогда не будут выполнены, и обе стороны это понимают. 

Поскольку Путин никогда в истерике замечен не был, следовательно, тон указа выбран 
нарочно, а не спонтанно. Зачем? Главное требование в указе — отмена санкций, да ещё и 
компенсация за них. Это значит только одно — Кремль не хочет, чтобы эти санкции вдруг 
прекратились. А это, в свою очередь, означает простую вещь — да плевать мы хотели на 
ваши санкции». Как показывает развитие событий — России антироссийские санкции 
приносят только пользу, вот и ВВП даже начал расти, несмотря ни на что. 

Или: «Россия как бы обращается ко всему миру, который уже очень устал от 
американской гегемонии, с предложением своих услуг, но это предложение нужно 
обязательно подкреплять демонстрациями силы и правильными пиар-акциями. Наша военная 
операция в Сирии — это демонстрация нашей силы и наших технологических возможностей в 
плане экспорта стабильности в условиях максимально активного противодействия со стороны 
США. Мы показываем миру, что если нужно, русские придут, бармалеев разбомбят, установят 
защиту от американцев на всех уровнях — от ПВО и до Совбеза ООН, а в качестве бонуса 
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устроят концерт классической музыки с участием Валерия Гергиева. Американцам на 
это смотреть обидно, потому они сейчас и обвиняют Россию, что она якобы присвоила себе 
«заслуги» США в Сирии. 

 
А вот сейчас мы наблюдаем продолжение той же самой стратегии по продвижению 

России в качестве экспортера стабильности. Подчеркнуто оскорбительный и абсолютно 
невыполнимый список требований, которые Кремль предъявил США в рамках плутониевого 
скандала, это прекрасный способ показать всему миру, что король — голый. В переводе с 
дипломатического на русский получается, что мы можем с американцами разговаривать на 
том языке невыполнимых ультиматумов, который сами американцы используют для общения 
с другими странами. А самое приятное заключается в том, что нам за это ничего не будет. Ну 
вот совсем-совсем ничего». 

Можно не сомневаться, что американцы «послание» услышали. Также можно не 
сомневаться в том, что они ответят. И даже понятно где — Сирия и Украина. Вот только 
почему-то есть уверенность в том, что эти удары будут спонтанными, чисто по тому принципу, 
что надо ударить (держите меня семеро), но без всякого стратегического замысла, что еще 
больше ухудшит геополитическое положение США. А нашим партнерам в США, Германии, 
Франции, да и других странах мира, такое поведение взбесившегося мирового жандарма — 
только на руку. 

REGNUM   
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.10.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 43 ▼ 0, 12 

EUR 69, 76 ▼ 0, 49 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


